



DICCIONARIO ESPAÑOL

Esteban García del Valle Gómez

INTRODUCCIÓN

amp.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Esteban García del Valle Gómez ha contribuido al diccionario con 31 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo

amp.significadode.org

alhuate

alhuate está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Alhuate o alguate." siendo su significado: </br>Alhuate es la pelusa de las hojas o frutas de algunas plantas.

Alguate es algo molesto, como algo que se nos ha metido en el ojo.

También en México se le dice a las espinas de algunos cactus y nopales.

Sección Alhuate pequeña localidad de México con 89 habitantes, en el estado de Sinaloa.

antonimo de estadio

No existen antónimos de estadio. La palabra estadio puede significar varias cosas:

Recinto con graderías para espectadores

Lugar público de 125 pasos geométricos, que servía para ejercitar los caballos en la carrera. Antiguamente sirvió también para ejercitar a hombres en carreras y en las luchas.

Distancia o longitud de 125 pasos geométricos.

Etapas o fase de un proceso, desarrollo o transformación.

Periodo especial de los tres que se observan en los accesos febriles.

bering

Bering se refiere a un sobrenombre del descubridor del estrecho del mismo nombre. Históricamente, la persona más destacada con este nombre fue Vitus Jonassen Bering, quien era un oficial al servicio de Rusia, aunque nacido en Dinamarca, que descubrió el estrecho de Bering.

capsula de porcelana

capsula de porcelana está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Cápsula de porcelana" siendo su significado: </br>Instrumento de laboratorio que sirve para contener líquidos.

La cápsula de porcelana sirve también para calentar sustancias ya que resiste altas temperaturas.

celularidad linfoide

celularidad linfoide está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Celuridad linfoide" siendo su significado: </br>Celuridad (no existe en el DRAE) Linfoide (si existe en el DRAE. Significado: Estado de un tejido, en este caso el linfático, en función del número de sus células constituyentes.

chatanates

chatanates está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Chatanate" siendo su significado: </br>Chatanates plural de Chatanate o esfera de palma, es una cesta hecha de hojas de palma, donde se hacen ofrendas a los muertos, en los rituales mortuorios de México. Es de origen prehispánico y los chatanates se colocan a los lados del altar de las ofrendas.

colli

Colli significa abuelo, anciano en el idioma náhuatl, que es un idioma que se habla en México por un millón y medio de habitantes.

conara

CONARA es un pequeño municipio ubicado en la región central del norte de Tasmania, situada aproximadamente a 51 kilómetros al sur de Launceston. En el censo de 2011, CONARA tenía una población de 424 habitantes.

contismo

Contismo es una ciencia contable iniciada por el francés Degranges en 1795, para llevar los libros de la contabilidad y es una de las primeras escuelas contables de la historia.

denta

denta está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Dentá" siendo su significado: </br>La palabra denta, sin acento no existe en el DRAE.

La palabra dentá, con acento, es la 2ª persona del singular (vos) del imperativo afirmativo del verbo dentar.

Dentar formar dientes a algo, sierra hoz, cuchillos, etc.

gyred

Participio pasado del verbo inglés to gyre. Girar en círculo.

kikata

Kikata fue un antiguo reino en lo que hoy es la India, que se menciona en los Vedas. Una tribu que la mayoría de los estudiosos han localizado en Bihar (Magadha).

Puede tratarse también de un nombre o apellido de algunos países africanos.

Es también una palabra japonesa que significa "su venida"

kui kayotl

kui kayotl está incorrectamente escrita y debería escribirse como "kui kayotl," siendo su significado: </br>La palabra Kui kayotl viene del idioma Nahuatl, que se emplea en México y norte de Centroamérica.

Significa música.

lomison

Lomison es un apellido norteamericano y no tiene traducción

maldeorin

maldeorin está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Mal de orín" siendo su significado: </br>Maldeorin no es una palabra que usemos en nuestro lenguaje diario. Son tres palabras Mal ,de y orin.

Coloquialmente se le llama "mal de orín" a aquellas infecciones en las vías urinarias o cistitis, cuyos síntomas son bastante molestos, siendo el ardor al orinar el que lo distingue.

mesa de mayo

Mesa de mayo o mesa de la enfermera instrumentista. Es una mesa de instrumental pero no auxiliar, en la que la enfermera instrumentista deposita todos instrumentos necesarios para una operación quirúrgica.

nota de recordatorio

Está muy claro, nota de recordatorio, es lo que escribimos en un papel para tenerlo de recordatorio en un momento dado.

Actualmente hay muchos sistemas de papelitos para escribir estas notas y muchos de los mismos son de algún color, sobre todo amarillo y llevan una parte adhesiva para pegarlo en cualquier superficie plana.

pinacates

El pinacate es un insecto áptero, que quiere decir sin alas, de color negruzco, que vive en lugares húmedos.

pochotona

Persona robusta y fuerte, en referencia al árbol de Pochote. El pochote cuyo nombre científico es: Pachira quinata, es de la familia de las Malvaceas. Llega a tener una altura de 30 metros

Esta especie se encuentra a lo largo de la vertiente del Pacífico. Es caducifolio, y cuando pierde sus hojas en época seca y solo se observa el tronco grisáceo cubierto de agujones, tiene un aspecto único. La madera se parece a la del cedro amargo (Cedrela, odorata) en su calidad y suavidad para trabajarla y es altamente durable.

prestanombres

Prestanombres es aquella persona que cede sus datos a otra, para que esta los use en algún hecho delictivo, a cambio de una aportación económica.

proviosa

proviosa está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Oprobiosa" siendo su significado: </br>La palabra Proviosa no existe, quizás puede ser la palabra Oprobiosa, que causa oprobio.

que significa netzahualcoyotl

Nezahualcōyotl (1402 ¿ 1472) Fue el monarca (tlatoani) de la ciudad-estado de Tetzcuco en el México antiguo. Ejerció el poder y se desempeñó notablemente como poeta, erudito y arquitecto. Nació el 28 de abril (según otras fuentes, el 4 de febrero) de 1402 en Texcoco (actualmente un municipio del Estado de México) en la actual República Mexicana y murió en 1472. Era hijo del sexto señor de los chichimecas, Ixtlilxóchitl y de la princesa mexicana Matlalcihuatzin, hija del tlatoani azteca Huitzilíhuitl, segundo señor de Tenochtitlan. Al nacer, le fue asignado el nombre de Acolmiztli (náhuatl: Acálmiztli, "felino fuerte")?, pero las tristes circunstancias que rodearon su adolescencia hicieron que se cambiara el nombre por el de Nezahualcōyotl que significa «coyote que ayuna o coyote hambriento», entendiéndose el ayuno como una forma de sacrificio.

restadillo

Esta palabra no existe, está mal escrita. La palabra correcta es restallido.

sersionar

sersionar está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Seccionar" siendo su significado: </br>Sersionar es una palabra que no existe en el DRAE, ni en nuestro lenguaje común porque está mal escrita.

Se dice: Seccionar, dividir en secciones.

sinonimo de prescriptivo

sinonimo de prescriptivo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Prescriptivo" siendo su significado: </br>Que prescribe

statable

Es una palabra inglesa que significa "enunciable"

tetelque

Otro significado de Tetelque es "astringente". Por ejemplo: Los taninos de los vinos, son polímeros que dan astringencia, sabor amargo, a frutas verdes, como por ejemplo la cascara del plátano.

trincar antonimo

trincar antonimo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Trincar" siendo su significado: </br>El

significado mas común de trincar es robar. Luego hay otros significados, que no se usan mucho en nuestro vocabulario, como agarrar a una persona, beber alcohol, desmenuzar, atar, sujetar

willy nilly

A gusto y a disgusto
a diestro y siniestro
a tontas y a locas
sea como sea
de cualquier manera
porque sí
a la buena de Dios
sin ton ni son
A discreción
por real decreto
por real decreto
así como así
a lo loco
así porque sí

Hay cantida de significados para willy nilly.

yilbaba

yilbaba está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Jilbaba o jilbab" siendo su significado: </br>La palabra yilbaba no existe o está mal pronunciada, que es lo mas seguro. En árabe se dice jilbaba o jilbab.

Jilbaba o jilbab es un vestido largo de la mujer árabe

zagalillos y zagales

Zagalillo, diminuto de Zagal.

Zagal: Adolescente ayudante del pastor